



## Intervention de Jean-Luc MATTEL

### Présentation de la liste « Ensemble Les Contamines » Réunion Publique du 30 janvier

#### 1- Pourquoi un nom d'équipe identique à celui de 2020 ?

Tout simplement pour exprimer le besoin de continuité que tout un village attend depuis bien longtemps.

Avant de poursuivre vers 2026, je n'oublie pas de remercier les élus qui ont souhaité, pour diverses raisons, ne pas poursuivre cette belle aventure: Marielle Mermoud, Noëlle Gravaud, et Florien Gibier qui avait remplacé Cathy Dubuc présente avec nous au début de la mandature.

Sont également associés à ces remerciements les élus d'opposition qui malheureusement pour diverses raisons ont très peu représenté les 49% d'électeurs qui avaient votés pour eux en 2020 .... La représentativité de l'opposition dans les commissions finance et urbanisme est primordiales pour éviter les « on-dit » malsains de non intégrité.

**Nous souhaitons créer une passerelle entre les projets, entre les hommes, entre les mandatures, entre la roa de lé et la roa de cé.**

#### 2- La continuité dans une action durable !

La continuité, voilà un objectif assumé, un engagement sur le long terme, une

sécurité vers un développement raisonnable mais néanmoins ambitieux.

L'équipe sera au travail dès le lendemain des élections grâce à l'appui et l'expérience des anciens élus repartant pour une deuxième mandature.

Pas de rupture administrative, pas de chamboulement dans les équipes municipales en place.

Tous les nouveaux élus, de toutes listes électorales, seront accueillis de manière respectueuse, dans un état d'esprit positif.

Pas besoin d'une charte écrite pour valider notre volonté d'ouverture vers une collaboration pérenne, un partage équitable des idées, un travail commun tournée vers le bien vivre et le bien être dans notre beau territoire montagnard.

#### 3- Ma candidature en tête de liste

Vous me connaissez : 61 ans, marié, 2 enfants. Issu d'une famille de Montagnards, grande expérience du monde sportif. Agent communal durant 24 années, Chef du centre de secours des Contamines, Retraité Commerçant / Restaurateur, ...

Etude à HEC: « Hautes Ecoles Contaminardes » ! Je suis devenu Adjoint au Maire, Délégué au Foncier, Urbanisme, Personnel Technique, Sécurité et Evénementiel.

Plusieurs raisons m'ont convaincu de me présenter en tant que Tête de la liste « Ensemble les Contamines » :

- En 1er évidemment, l'appui de mon entourage proche,
- La certitude d'avoir acquis pendant ses 6 années de mandature l'expérience indispensable pour endosser cette responsabilité, en plus d'une connaissance de terrain par plus de 24 années au sein de la commune : sentier de montagne, espace vert, domaine Nordique .....
- De plus, François ne souhaitait pas se représenter.

Pour éviter les malentendus : je ne suis pas le doublon, le clone, le copier-coller de François ! Je suis Jean Luc, avec mes **nombreuses** qualités et mes **quelques** défauts ou l'inverse, selon qui me juge...

- De nombreux colistiers souhaitaient eux aussi continuer à s'investir : 9 en tout + Nathalie qui était déjà présente sur notre liste des 17 en 2020.

Un élément primordial est également venu conforter l'envie de poursuivre cette aventure : le professionnalisme et la cohésion de nos services administratifs et techniques dans leur ensemble, et dans toutes les structures de notre collectivité.

#### **4- Une équipe expérimentée et renouvelée**

Plusieurs personnes, participant déjà activement à la vie de notre village dans diverses associations, se sont proposées pour rejoindre notre équipe

Je ne vais pas vous mentir, je n'avais pas établi une liste de **100 profils intéressants** pour arriver à 17 postulants mais plutôt l'inverse.

En partant des 9 « anciens », nous avons configuré petit à petit une équipe de 15 personnes avec 6 nouvelles têtes amenant un regard extérieur, novateur mais surtout amenant chacun dans sa besace son vécu

provenant de ses racines natales. Un mélange d'ici et d'ailleurs.

A cela s'ajoute de nombreux consultants prêt à intervenir auprès de notre équipe dans divers domaines spécialisés.

Comme vous le voyez, et comme on nous la fait remarquer, une équipe avec beaucoup de têtes blanches, mais à l'intérieur, pour la matière grise tous les feux sont au vert !

**La jeunesse éternelle n'a pas d'âge ....**  
Notre état esprit entrepreneur, notre motivation continueront à nous accompagner dans la gestion permanente de notre station / village, vers un avenir serein.

#### **5- Poursuivre l'action avec « Ensemble les Contamines »**

**La continuité dans l'action.** Voilà une charte, ou plutôt une vérité de mandature approuvée par notre équipe.

**La continuité dans l'action.** Cette suite de mots, nous souhaitons la mettre à disposition de l'ensemble de nos partenaires, de l'ensemble de nos prestataires, de l'ensemble des Contaminards résidents permanents ou pas.

Nous avons œuvré depuis 6 ans pour les jeunes, les socio pro, les Agriculteurs, les indépendants, les sportifs, les associations en dotant notre village d'infrastructures de qualité, en dotant notre montagne d'équipements adaptés, en préservant notre espace naturel...

Nous allons continuer les 6 prochaines années dans le sens de la modernité maîtrisée, sans oublier nos valeurs montagnardes ancestrales.

On ne cesse de le répéter depuis de nombreuses mandatures : le manque de lien entre les différentes périodes a freiné le développement de notre village... Nos voisins proches ou lointains, ayant eux une stabilité électorale, ont avancé mandat après mandat vers un développement programmé de leurs territoires.

Chaque équipe municipale a élaboré ses idées, excellentes, bonnes ou moins bonnes selon qui les jugeait, selon la connaissance des dossiers... Mais le changement à chaque fois a ralenti, si ce n'est bloqué, les objectifs finaux des uns et des autres.

## **6- Eviter les fausses promesses qui font repartir de zéro**

Actuellement, les promesses électorales fusent, les tapes dans le dos, les ronds de jambes, les serrages de main politico-corrects sont monnaies courantes.

Bien sûr, on a toujours envie de dire, « t'inquiète quand on sera au pouvoir tout ira mieux ». Mais la réalité est belle si ces promesses ne sont pas que des rêveries de complaisances. ***Espoir, l'espoir fait vivre si cela n'est pas qu'illusion.***

Les gros projets mettent du temps à sortir de terre. Evidemment, l'exemple le plus flagrant reste le projet du centre-village. A chaque fois : 6 années de perdues, beaucoup d'argent gaspillé pour démonter, pour étudier, pour recréer .... sans rien du tout au final.

Une place bancale, un podium archaïque, un parking anarchique, une mairie inaccessible pour une certaine population, un accueil touristique dispersé : voilà la réalité actuelle de notre centre village. Cela doit changer.

Repartir à chaque fois de zéro, alors que les bases communes à toutes les mandatures sont connues:

***parking souterrain, hébergements avec des lits chauds, belle place de village, de la verdure "avec balançoire et bac à sable", la vue sur nos belles montagnes oui , mais surtout des espaces conviviaux, vivants, dynamique, adapté et adaptable....***

Comme on dit : on ne va pas inventer l'eau tiède et surtout pas l'eau chaude. Les besoins structurants sont connus ! Pourquoi encore changer pour repartir

vers des objectifs quasi identiques. Ce serait encore 6 années de perdues....

## **7- Les projets d'urbanisme demandent du temps**

Une multitude d'autres dossiers publics ou privés, peut-être plus modeste en volumétrie mais tous aussi important, mettent également du temps à sortir de terre.

A chaque fois, il faut tenir compte des contraintes imposées par la modification du PLU, par l'application des règlements d'urbanisme, par l'obtention de l'accord de diverses structures administratives (Préfecture, DDT, Environnement, SDIS, ABF, chambre d'agriculture, etc...).

Toutes ces consultations permettent de faire avancer les dossiers vers les résultats positifs attendus par les demandeurs, et également par les élus. Tout cela peut paraître barbant, nous en convenons.

Mais à titre d'exemple sur des projets d'urbanisme même mineur, si vous décidez un jour de vendre, de léguer ou de faire une donation de votre bien et que vous n'avez pas la conformité obligatoire de votre permis de construire, aucun notaire ne vous signera les documents sans vous avoir demandé au préalable de réaliser les travaux rectificatifs, tout en espérant que les règles n'ont pas évoluées dans un sens comme dans l'autre.

Oui, c'est justement pour éviter cela, que les élus délégués aux différentes commissions doivent prendre leurs responsabilités d'élus, représentant une collectivité territoriale, sous les regards bienveillants du préfet, du procureur, des représentants des diverses associations.... et des fameux lanceurs d'alertes.

## **8- L'indispensable rôle du Maire et des Elus Municipaux**

Les élus sont en 1<sup>er</sup> des gens de terrain. Ils sont accompagnés dans leurs décisions par des agents communaux ayant le savoir

et la connaissance de la gestion de collectivité publics.

L'interaction, la confiance, le dialogue entre les deux est indispensable. Mais le Maire reste l'autorité validant les choix de la politique mise en place par son équipe dans l'intérêt de la population.

On peut toujours dire : « ils l'ont bien voulu » ! Effectivement. Mais prendre ses responsabilités, c'est agir en adulte devant des décisions importantes, devant des événements tragiques, devant des situations humaines compliquées gérées dans le plus grand secrets.

Prendre ses responsabilités, c'est également dire NON, au risque de déplaire. L'élu est élu pour cela, l'élu ne compte pas son temps, ses heures de réunions, ses coups de téléphones, ses têtes de têtes, et il faut le dire, certaine fois les agressions verbales complété par des écrits projetés sur les réseaux sociaux par Monsieur « l'inconnu ».

**Pourquoi alors se projeter sur un second mandat ? Tout simplement parce que cela reste un engagement passionnant et enrichissant et parce que notre tempérament montagnard nous permet de relativiser et surtout d'espérer.**

**Nous vivons dans un environnement de qualité, dans une bulle d'oxygène encore préservée, soyons en conscient.**

Cela reste une utopie de campagne de dire que nous allons tous nous serrer dans les bras, tous être en phase sur les projets à venir...

Les élus sont justement là pour faire le tampon et parfois le fusible entre les envies des uns et de autres. Seule l'expérience acquise au fil des mandats permet de trouver un juste milieu, un équilibre.

## **9- Nos 50 projets au service de tous les Contaminards**

Nous avons élaboré au sein de notre équipe un programme autours de 4 orientations de bon sens. Ce programme comporte 50 projets qui vous seront

dévoilés petit à petit au cours des semaines nous séparant de l'élection.

Une partie de ces engagements a déjà été validée par la mandature en place ; soit par une délibération, soit par un Permis de construire, soit par une enquête publique favorable. L'autre partie pourra démarrer dès le lendemain des élections.

Dans la dernière tranche de notre « tomme de Savoie », restent les nombreux sujets à discussion, à partager avec l'ensemble de la population.

Chacun à son mot à dire, les bureaux de la mairie sont et seront toujours ouverts au dialogue, dans le respect des uns et des autres.

Le changement pour le changement n'est absolument pas un gage de réussite. C'est une nouvelle perte de temps et d'énergie pour la collectivité ; donc pour nous, résidents Contaminards.

Le changement en participant déjà activement à la vie publique locale pendant une mandature, est une garantie de pouvoir voler de ses propres ailes ultérieurement.

## **10- Pour un débat public salutaire entre les listes**

**Pour finir, je propose à (ou aux) équipe(s) électorale(s) déclarée(s) officiellement, de tenir un débat public.**

**Il faut que chacun puisse expliquer clairement ses objectifs, ses divergences. Peut-être cela permettra-t-il de converger vers un seul but : le bien-être et le bien vivre aux Contamines.**

Merci à vous tous de m'avoir écouté, entendu certainement, compris peut être, approuvé - à voir selon vos votes du 15 mars !... Nous comptons sur vous pour enfin valider une continuité tournée vers une ouverture et un avenir apaisé.

Jean-Luc MATTEL

Tête de liste et représentant de la liste « Ensemble Les Contamines 2026 »